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ПРАЗДНИК ТРУДА
Среди самых ярких событий в нашей жизни особое ме

сто занимают коммунистические субботники. Сегодня вме
сте со всем советским народом тотьмичи выйдут на очеред
ной субботник. Нынче он посвящен 109-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина и 60-летию первого суббот
ника, состоявшегося весной далекого 1919 года.

Ленинские коммунистические субботники неотделимы 
от социалистического соревнования миллионов людей. В 
этом году подготовка к празднику труда велась под зна
ком полувекового юбилея советских пятилеток. В постанов
лении ЦК КПСС «О 50-й годовщине первого пятилетнего 
плана развития народного хозяйства СССР» отмечено, что 
соревнование в условиях зрелого социализма стало мощ
ным двигателем не только экономического, но и социаль
ного прогресса, духовного, нравственного расцвета совет
ского общества, оно способствует развитию движения за 
коммунистическое отношение к  труду.

В рабочих буднях готовились трудящиеся нашего района 
к празднику коммунистического труда. Коллективы про
мышленных предприятий, строительных и транспортных 
организаций, колхозов и совхозов решили ознаменовать 
«красную субботу» ударным трудом, хозяйским отноше
нием к имеющимся ресурсам. Многие из них будут сегод
ня трудиться на своих рабочих местах на сбереженных 
материале, топливе и электроэнергии.

Добрые дела совершат в день субботника и те, кто еще 
не вступил в трудовую жизнь или находится на заслужен
ном отдыхе.

С горячим одобрением и энтузиазмом восприняли трудя
щиеся района решение ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК BJIKCM о направлении 75 процен
тов средств, полученных от проведения Всесоюзного ком
мунистического субботника, в фонд помощи братскому 
Вьетнаму, пострадавшему в результате варварской агрес
сии Китая. Ударным трудом тотьмнчи, как и весь совет
ский народ, продемонстрируют интернациональную соли

дарность с народами Социалистической Республики Вьет
нам. I 

Все, как один, выйдем на Всесоюзный коммунистичес
кий субботник, посвященный 109-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина!

На труд безвозмездный и праздничный!

ПОЗЫВНЫЕ  «КРАСНОЙ СУББОТЫ»
КОЛХОЗ «СИГНАЛ» 

Продолжая сланные традиции 
Великого почина, . на ударную 
•вахту ленинского .коммунистиче
ского субботника выйдут сегод
ня все труженики нашего хозяй
ства. Механизаторы еще раз 
проверят готовность посевной и 
почвообрабатывающей техники 
к  полевым работам четвертого 
года десятой пятилетки, займут
ся ремонтом тракторов и  дру
гих сельскохозяйственных ма
шин и  агрегатов.

Мастера машинного доения и 
откорма молодняка крупного ро

гатого екота, скотник» придут 
на свои рабочие места. Кроме 
основной работы, они займутся 
благоустройством территории 
вокруг животноводческих поме
щений.

Остальные колхозники и спе
циалисты будут трудиться в 
бригадах.

Одобряем решение нашей пар
тии и правительства о  направ
лении средств в фонд помощи 
Вьетнаму.

Ю. СЕРКОВ, 
секретарь парткома 

колхоза «Сигнал».

ДПМК-8 
Коллектив дорожной пере

движной механизированной ко
лонны № 8 примет сегодня ак
тивное участие в коммунистиче
ском субботнике, посвященном 
109-й годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина. Десять води
телей самосвалов завезут желе
зобетонные плиты на строящий
ся подъездной путь к животно
водческому комплексу на 200 
голов в колхозе «Заветы Ильи
ча». -

В субботнвке примет участие 
62 человека. В фонд пятилетки 
перечислим 255 рублей.

И. ЛОБАНОВ.

Плакат художника Б. Решетникова. Издательство «Плакат».
Фото ТАСС.

МОСКВА. (ТАСС). 19 апре- 
| ля в Москве второй день рабо

тала первая сессия Верховного 
Совета СССР десятого созыва.

Накануне на раздельных засе
даниях палат были заслушаны 
доклады председателей мандат
ных комиссий о проверке полно
мочий депутатов.

По докладам мандатных ко
миссий палаты Верховного Со
вета СССР приняли постановле
ния, в которых признали полно
мочия 750 депутатов Совета Со
юза и 750 депутатов Совета На
циональностей, избранных чет
вертого марта 1979 года по всем 
избирательным округам.

Депутаты рассмотрели вопрос 
об образовании постоянных ко
миссий палагг. Утверждены со
ставы постоянных комиссий Со
вета Союза и Совета Националь
ностей.

Вечером 18 апреля в Большом 
Кремлевском дворце состоялось 
первое совместное заседание Со
вета Союза и Совета Националь
ностей .

Бурными, продолжительными 
аплодисментами, стоя встре
тили участники заседания това
рищей Л, И. Брежнева, Ю. В. 
Андропова, В. В. Гришина,
А. А. Громыко, А. П. Кирилен
ко, А. Н. Косыгина, Д. А. Куна
ева, А. Я. Пельше, Г. В. Рома
нова, М. А. Суслова, Д. Ф. Ус
тинова, К. У. Черненко, В. В. 
Щербицкого, Г. А, Алиева,
П. Н. Демичева, В. В. Кузнецо
ва, П. М. Машерова, Б . Н. По
номарева, III. Р . Рашидова, 
М. С. Соломенцева, Н. А. Тихо
нова, Э. А. Ш еварднадзе, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих, М. В. 
Зимииина, К. В. Русакова, М. С. 
Горбачева.

Сессии перешла к избранию 
Президиума Верховного Совета.

Слово было пред оставлено 
члену Политбюро ЦК КПСС, се
кретарю ЦК КПСС депутату 
М, А. Суслову, По поручению

Центрального Комитета КПСС 
он внес предложение, поддер
жанное партийной группой Вер
ховного Совета и советами ста
рейшин палат, вновь избрать 
Председателем Президиума Вер
ховного Совета СССР Генераль
ного секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева. Это 
«предложение было встречено 
бурными, продолжительными 
аплодисментами.

Верховный Совет СССР еди
нодушно избрал депутата Л. И. 
Брежнева Председателем Прези
диума Верховного Совета СССР.

Затем единогласно были из
браны Первый заместитель пред
седателя Президиума Верховно
го Совета СССР — кандидат в

седателя Совета Министров 
СССР Депутата А. Н. Косыгина. 
В соответствии со статьей 129 
Конституции СССР, говорится в 
этом заявлении, Совет Минист
ров СССР считает свои обязан
ности исчерпанными и слагает 
свои полномочия перед вновь из
бранным Верховным Советом 
СССР.

Товарищ Л. И. Брежнев внес 
на рассмотрение сессии предло
жение Центрального Комитета 
КПСС, поддержанное партийной 
группой Верховного Совета 
СССР и советами старейшин па
лат, вновь назначить Председа
телем Совета Министров СССР 
товарища А. Н. Косыгина и по
ручить ему представить Верхов-

изменений и дополнений в поло
жение о постоянных комиссиях 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного Совета 
СССР» выступил депутат В. В. 
Кузнецов.

•Наша партия, оказал доклад
чик, на всех этапах развития 
системы Советов придает боль
шое значение совершенствова
нию организационных форм, сти
ля, методов и порядка их рабо
ты.

Важным шагом в этом* на
правлении явится утверждение 
регламента Верховного Совета 
СССР.

Первостепенное значение для 
подготовки (проекта имели реше
ния XXV съезда КПСС, после-

На сессии Верховного Совета СССР
члены Политбюро ЦК КПСС де
путат В. В. Кузнецов, замести
тели Председателя, секретарь и 
члены Президиума Верховного 
Совета СССР.

Слово предоставляется Л. II. 
Брежневу. Депутаты и гости 
встают и приветствуют его бур
ными, продолжительными апло
дисментами. Товарищ Л. И. 
Брежнев от имени членов Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР и от сеая лично сердечно 
поблагодарил Центральный Ко
митет Коммунистической пар
тии Советского Союза и депу
татов Верховного Совета за боль
шое доверие, остановился на за
дачах, которые предстоит ре
шать Верховному Совету СССР, 
проводя в жизнь разработанную 
XXV съездом партии программу 
экономического и социального 
развития.

На заседании было оглашено 
поступившее на имя председа
тельствующего заявление Пред

ному Совету предложения о со
ставе правительства СССР.

Верховный Совет СССР в сво
ем постановлении принял к све
дению заявление Совета Минист
ров СССР и одобрил деятель
ность советского правительства. 
Председателем Совета Минист
ров СССР назначен А. Н. Косы
гин. Ему поручено представить 
Верховному Совету СССР пред
ложения о составе правительст
ва СССР. До образования Вер
ховным Советом правительства 
СССР Совету Министров СССР 
поручено продолжать выполне
ние своих обязанностей.

На этом первое совместное 
заседание Совета Союза и Со
вета Национальностей закончи
лось.

Второе совместное заседание 
Совета Союза и Сонета Нацио
нальностей открылось 19 апре
ля в 11 часов утра. С докладом 
«О проекте регламента Верхов
ного Совета СССР и о  внесении

дующих Пленумов ЦК партии, 
указания товарища Л. И. Бреж
нева по вопросам развития на
шей политической системы, со
циалистического народовластия,

' деятельности Верховного Совета.
Основу проекта регламента 

составляют положения Консти
туции СССР, которая определя
ет структуру, полномочия и наи
более существенные стороны ор
ганизации деятельности Верхов
ного Совета СССР и его органов.

Затем начались прения по 
этому вопросу повестки дня. Вы
ступавшие подчеркивали, что 
регламент и обновленное поло
жение о постоянных комиссиях, 
обогатят и укрепят правовую ос
нову деятельности Верховного 
Совета СССР, будут способство
вать дальнейшему повышению 
эффективности работы высшего 
органа власти Советского обще
народного государства.

Депутаты единогласно приня
ли регламент Верховного Совета

СССР, а также Закон о внесе
нии изменений и дополнений в 
положение о постоянных комис
сиях.

С докладом об утверждении 
Указов Президиума Верховного 
Совета СССР выступил секре
тарь Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Георгадзе. 
Верховный Совет СССР утвер
дил Указы Президиума Верхов
ного Совета СССР и принял со
ответствующие законы. Внесены 
также изменения и дополнения 
в законы о статусе депутата и 
о  порядке отзыва депутатов Вер
ховного Совета СССР.

В 17 часов в Большом Крем
левском дворце началось третье 
совместное заседание Совета Со
юза и Совета Национальностей.

Верховный Совет СССР при
ступил к образованию прави
тельства СССР — Совета Ми
нистров СССР. Слово было пре
доставлено Председателю Сове
та Министров СССР А. Н. Ко
сыгину. В соответствии с пору
чением Верховного Совета 
СССР он представил на утверж
дение состав Совета Министров 
СССР, одобренный Централь
ным Комитетом КПСС и партий
ной группой Верховного Совета.

Верховный Совет СССР еди
ногласно утвердил состав Сове
та Министров СССР.

Затем депутат И. В. Капито
нов внес предложение по соста
ву Комитета Народного контро
ля СССР. Верховный Совет 
СССР образовал Комитет На
родного Контроля СССР под 
председательством А. М. Школь
никова.

Верховный Совет СССР из
брал Верховный Суд СССР во 
главе с председателем Л. Н. 
Смирновым и назначил Гене
ральным Прокурором СССР 
Р. А. Руденко.

На этом первая сессия Вер
ховного Совета СССР десятого 
созыва закончила свою работу <
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22 А П Р Е Л Я —ДЕН Ь П АМ ЯТИ  В. И. Л ЕН И Н А

Плакат художников А. Тоидзе и И. Тоидзе. Издательство «Плакат»,
Фото ТАСС.

НА РОДИНЕ ИЛЬИЧА
Новыми документами и мате

риалами пополнилась квартира- 
музей, где с 1871 по 1875 год 
жила семья Ульяновых. Недавно 
здесь закончились и реставраци
онные работы. Один из «разделов 
музея рассказывает о родителях 
Владимира Ильича. Представле
на карта-схема Симбирской гу
бернии с маршрутами инспек
торских поездок Ильи Николае
вича, в результате которых, по 
уточненным данным, в приволж
ских селах было открыто более 
150 школ. Особое место в музее 
отведено рассказу о матери В. И. 
Ленина — верном друге своих 
детей-революционеров.

На втором этаже здания вос
произведена обстановка кварти
ры Ульяновых. Сделать это бо
лее достоверно помогли воспо
минания Анны Ильиничны, в ко
торых дано описание отдельных 
деталей быта семьи. В детской 
комнате все выглядит так, как

в ранние годы жизни В. И. Ле
нина.

Около миллиона человек из 
разных уголков страны и из мно
гих зарубежных государств еже
годно приезжают в старинный 
волжский город, чтобы посетить 
памятные ленинские места.

Вот и сейчас, накануне 109-й 
годовщины со дня рождения 
Ильича, с букетом алых тюльпа
нов и гвоздик бесконечной жи
вой рекой шли люди к Ленин
скому Мемориалу. Здесь, на вы
соком волжском берегу^ рядом 
с беломраморным зданием ме
мориала — маленький деревян
ный домик. В нем родился Вла
димир Ильич. Сто лет назад Во
лодя Ульянов переступил порог 
Симбирской мужской классиче
ской гимназии. Здесь, он учился 
с 1879 по 1887 год. Теперь в 
этом здании школа, лучшая в 
области.

Известен во всем мире ее му

зей, занимает он десять класс
ных комнат. Экспонаты расска
зывают об истории школы, ее 
выпускниках.

В комнате, где размещался 
когда-то седьмой класс гимна
зии, как и раньше, в три ряда 
стоят тринадцать парт, кафедра, 
стул для учителя, в углу — 
книжный шкаф, на нем глобус и 
керосиновая лампа, на стене — 
черная перекидная доска. Пя
тая парта от кафедры отмечена 
табличкой: «Здесь сидел Влади
мир Ульянов, ученик 7 класса».

Этот класс один раз в году — 
первого сентября — перестает 
быть музеем. На свой первый в 
жизни урок приходят сюда пер
воклассники. И каждому из них 
учитель разрешает несколько 
минут посидеть за ленинской 
партой. Эти минуты остаются в 
их памяти на всю жизнь...

В. ЗЛОБИН, 
корр. ТАСС.

С О Б Р А Н И Е
В Е Т Е Р А Н О В

В минувшее воскресенье тоть- 
мичи — защитники страны от 
фашистских захватчиков — со
брались в Доме культуры, что
бы обсудить некоторые вопросы 
их деятельности в общественной 
жизни города.

Зал заполнили мужчины и 
женщины — бывшие солдаты и 
офицеры, в свое время вступив
шие в смертельную схватку с 
врагом и победившие его в тя
желейших боях.

Собрание открыл и выступил 
с докладом об участии ветера
нов Великой Отечественной вой
ны в патриотическом воспитании 
трудящихся председатель совета 
ветеранов Ф. Ф. Кузнецов. Он 
подчеркнул, что те, кто сражал
ся с врагом, спас народ от по
рабощения, в подавляющем 
большинстве немало сделали по 
восстановлению народного хо
зяйства, да и теперь еще-многие 
плодотворно трудятся на благо 
Родины. У них сильно развиты 
чувство патриотизма, любовь к 
родной земле, накоплен богатый 
трудовой и политической опыт. 
Многие ветераны добровольно 
взяли на себя обязанность де
литься этим опытом с молоде
жью, на нем воспитывать истин
ных патриотов, строителей ком
мунизма. Группы ветеранов за
креплены за школами, они вы
ступают в трудовых коллекти
вах, встречаются с призывника
ми.

Членами совета ветеранов 
проверены жилищные и бытовые 
условия многих участников Ве
ликой Отечественной войны, бы
ли приняты меры по оказанию 
помощи нуждающимся.

Чтобы эту работу усилить, за 
последнее время созданы сове
ты ветеранов на ряде предприя
тий и в некоторых организациях: 
в речном порту «Тотьма», рай- 
сельхозтехнике, Сухонском лес
промхозе, сплавном участке, 
райпотребсоюзе, больнице и дру
гих. Там работа по патриотичес
кому воапитанию трудящихся 
заметно оживилась.

Однако возможности воздей
ствия на людей, развития у них 
патриотизма используются дале
ко не полностью. Городской и 
советы ветеранов на предприя
тиях должны «всемерно активи
зировать свою деятельность.

На собрании с сообщением о 
постановлениях партии и прави
тельства о льготах и других 
преимуществах для инвалидов и 
ветеранов Великой Отечествен
ной войны, о том, как они реа
лизуются в районе выступил за
ведующий отделам социального 
обеспечения райисполкома Ю. А. 
Афонин.

Председатель исполкома го
родского Совета народных депу
татов Н. Я. Кашутин проинфор
мировал собравшихся о подготов
ке и проведении праздника По
беды.

Ветераны договорились об 
усилении ими воспитательной 
работы среди населения города, 
а также об участки в ленинском 
коммунистическом субботнике, 
три четверти средств от которо
го пойдет на оказание помощи 
вьетнамскому народу в восста
новлении хозяйства, пострадав
шего от китайских агрессоров.

В. ВАСИЛЬЕВ.

ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

В заметке «А ТЕЛЯТА ГИБ
НУТ», опубликованной в нашей 
газете от 20 марта, подверга
лись критике ветработники Зао- 
зерского ветеринарного участка, 
которые слабо работают по со
хранности телят в колхозе «За
веты Ильича».

На выступление газеты на
чальник ветстанцин И. С. Стри- 
женко ответил, что при провер
ке факты подтвердились. Заве
дующей ветучастком Н. А. Фе- 
дотовской объявлен строгий вы
говор, ветсаннтару Л. В. Мнзяе- 
вой — выговор.

ТРУД В БЛАГОПРИЯТНЫХ 
У С Л О В И Я Х

Производительность труда, 
создание материальных благ 
во многом зависят от того, в 
каких условиях человек работа
ет. Ремонтные мастерские в сов
хозе «Север» тесны, в них хо
лодно и полутемно, нет вентиля
ции. Когда загоняют туда трак
тор, или на какое-то время за
пустят мотор, выхлопные газы 
настолько насыщают воздух, что 
механизаторы вынуждены ухо
дить из помещения. Произво
дительность труда резко сни
жается.

В совхозе «Погореловский» 
зимой для мелиораторов агро- 
химспецотделения предостави
ли квартиру с неисправной 
печью. Кроме того, что люди, 
не имея нормального отдыха, 
выходили на работу не выспав- . 
шимися. вялыми, еще и подры
вали здоровье. Одни подхвати
ли радикулит, другие перенес-, 
ли простудные заболевания.

Плохие условия труда ведут к 
нарушениям техники безопас
ности и производственному трав
матизму. В прошлом году из-за 
заболеваний и травматизма в 
сельском хозяйстве района по
теряно' более 26 тысяч Челове
ко-дней рабочего времени. Циф
ра, надо сказать, весьма внуши
тельная.

Не случайно пленум районно
го комитета профсоюза работ
ников сельского" хозяйства на 
днях рассмотрел вопрос о сос
тоянии и мерах по улучшению 
условий и охраны труда, тех
ники безопасности, снижению за
болеваемости и травматизма в 
колхозах и совхозах, а также 
других предприятиях.

На селе осуществляется об
ширная программа электрифи
кации, механизации и химиза
ции производства. Наш район 
только за три года десятой пя
тилетии получил 236 тракто- 
торов, 6 0 ' зерновых и льноубо
рочных комбайнов, 78 гру
зовых автомобилей, большое 
количество других оельско- 
хозяйственных машин. Годо
вое потребление электроэнер
гии колхозами и совхозами 
превысило 2 млн 900 тысяч 
киловатт-часов. Резко воэрасло 
поступление минеральных удоб
рений, химических средств за
щиты растений.

Все это настоятельно требует 
от руководителей хозяйств, 
профсоюзных комитетов посто
янного повышенного внимания, 
большей ответственности за ох
рану труда, соблюдение техни
ки безопасности, за здоровье 
людей.

Вопросы производства, улуч
шения условий и охраны труда, 
техники безопасности находят 
широкое отражение в заключа
емых ежегодно коллективных 
договорах на сельхозпредприя
тиях и соглашениях по социаль
ным вопросам, охране труда и 
технике * безопасности в колхо
зах между правлениями и 
профкомами. Однако этим важ
ным документам не везде при
дается то значение, какого они 
заслуживают.

С ЕМ И Н АР КОМСОМОЛЬСКОГО А К Т И В А
Равнодушный комсомолец. 

Это словосочетание противоре
чит самой сути комсомола. Ус
таву организации, но тем не ме
нее равнодушие в -комсомоль
ской жизни явление нередкое. 
Трудно равнодушного человека 
заставить сделать что-то полез
ное для других. От любого по
ручения он стремится отказать
ся, свалить его на другого.

Равнодушие подтачивает все 
стороны комсомольской жизни, 
влияет на характер человека. 
Смотрят товари1ци на равнодуш
ных, и в их душе тоже начинает 
вырабатываться такое же отно
шение ко всему, к общественной 
работе, к людям, неверие в ус
пех нового начинания, хороше
го дела.

Мне кажется, что корни рав
нодушия надо искать совсем не 
там. где мы привыкли их ви
деть. Обычно мы критикуем 
комсомольцев, которые относят
ся к поручениям безответствен
но, обсуждаем их на собраниях,

а иногда просто не обращаем на 
них внимания. Значит, мы сами 
проявляем равнодушие, нетре
бовательны к себе. Кажется, ко
митет комсомола должен быть 
сильным и сплоченным, ведь

Д Е Л О  

ПО ДУШЕ
каждый класс рекомендует в 
него своего лучшего комсомоль
ца. самого активного и инициа
тивного. А у нас?

Корни равнодушия заложены 
в самих членах комитета комсо
мола, потому что его тоже вы
бирают по принципу «лишь бы 
не меня». Трудно собрать чле
нов комитета, хотя у нас опре
делен день заседания. Когда ре-

Хотя за последнее время пол. 
изошли' положительные сдвиг,! 
в деле охраны труда, недостат 
ков остается еще вполне дрста 
точно. -  Многие руководи 
тели хозяйств до сих пор не 
прониклись заботой о здоровье 
людей, всячески увиливаю г. от 
создания необходимых условий 
для их работы. В результат» 
многие пункты коллективных 
договоров и соглашений не вы
полняются. На ряде ферм 
яркам не предоставляются вы
ходные дни и трудовые отпуска 
нет помещений для отдыха, не 
оборудованы красные уголки 
хотя соглашениями они npeW. 
мотрены. Бытовки сдаются с не
доделками. не оборудуются да 
же во вновь строящихся живот 
новодческих комплексах. В боль, 
шннстве ремонтных мастерских 
нет вентиляции, они плохо отоп
ляются.

Больше того, кое-где согла
шения пытаются вывести из- 
под контроля профсоюзных ор
ганизаций и управления сель
ского хозяйства. На 1979 год 
до сих пор они не представлены 
в  райком профсоюза и произ
водственное управление колхо
зами «Никольский», «Велико-1 
дворье» * и некоторыми други
ми. Председатель колхоза «Путь 
к коммунизму» А. С. Солдатов, 
когда работники райкома проф
союза попросили взять бланки 
соглашения для оформления, от
ветил: отдайте шоферу. Та-1 
кой факт говорит о многом.

Колхоз «Никольский» по чис
лу заболеваний и травматизму 
занимает одно из первых мест 
в районе. В прошлом году из-за 
грубого нарушения правил со
держания бььков-прс изводите лей 
погиб пастух Н. И. Богданов. 
Там же не могли решить воп
рос, кто должен позаботиться о 
спецодежде и никому ее не вы-) 
дали. А председатель колхоза, 
Л. А. Телицын не изволил! 
Явиться на пленум, обсужда* | 
вший жизненно-важный вопрос] 
—об улучшении условий труда.. 
Так же поступили председатели | 
колхозов «Путь к коммуниз-' 
му»—А. С. Солдатов, «Велико-1 
дворье»—Н. Н. Юрзнн и неко-| 
торые другие.

Увеличение производства про
дукции, повышение производи-| 
тельности труда зависят от мио-1 
гих факторов улучшения усло
вий и охраны труда. Сюда вхо
дит не только правильное ис
пользование т е х н и ч е с к и х  
средств, но и жилище человека, 
и учреждения для детей, и ме-И 
дицинские осмотры, и укрепле- | 
ние дисциплины, и обучение г 
технике безопасности, и многое 
другое. Их обязаны создавать] 
руководители и администрация 
хозяйств вместе и под конт-г 
ролем профсоюзных организа-1 
ций. Только совместными уси-1 
лиями можно в кратчайшие сро
ки преодолеть недостатки в соз
дании необходимых условий для 
Наиболее плодотворной работы 
каждого члена коллектива.

В. ИВАНОВ.

шаем какой-то важный вопрос, 
комсомольцы думают о чей-то 
другом. Я не хочу сказать, что 
все такие. Есть очень активные 
ребята, но это не основной со
став нашей организации.

По-моему, есть все-таии сред
ство от душевной лени — надо 
всем членам комитета преодо
леть равнодушие в себе, а ло
том помочь другим. У нас в 
школе существует вокально-ин
струментальный ансамбль. В 
нем’ с удовольствием занимают
ся ребята, которые раньше бы
ли в стороне от всех школьных 
дел. Теперь им интересно, они 
охотно играют на школьных ве
черах. Я считаю — нам надо по
мочь равнодушным найти дело 
по душе, чтобы их деятельность 
увлекла всех, породила тягу к 
общественной работе.

Н. ЗОНТОВА, 
секретарь комсомольской 

организации Тотемской 
средней школы М 2.
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ПОСЕВНОЙ КОМПЛЕКС—НАША НАДЕЖДА
Третий раз преступит нын

че к работе транспортно-по
севной комплекс в нашел кол
хозе. И никто уже не видит в 
новой организации проведе
ния весеннего сева ничего не
обычного.

А начиналось все не так про-' 
сто. Когда познакомились с 
опытом ипатовскнх хлеборобов, 
то вначале хотели отмахнуться: 
не те масштабы — у ставрополь
цев степь, а на наших малокон
турных полях технике не раз
вернуться. В душе-то мы пони
мали. что новый метод сулит яв
ную выгоду, но не покидало и 
сомнение: как еще все обернет
ся? Ведь нужно не просто оо- 
дкать агрегаты на один участок, 
надо точно рассчитать, органи
зовать трудозые операции и лю
дей научить, подготовить рабо
тать сообща. По-старинке. каза
лось. привычней и проще: в 
каждом поле механизатор на 
тракторе сам по себе — пашет, 
боронит, культивирует, сеет.

Теперь понимаем, что новый, 
метод — это как раз то, что нам 
требовалось. Как-то во время 
посевной поднялся я на приго
рок во второй бригаде. Передо 
мной открылась панорама, при 
виде которой не могло не пора
доваться сердце крестьянина. 
На ровном, просторном поле дей
ствовал пооевной комплекс. 
Вдали, у кромки леса, заканчи
валась подготовка почвы, а на 
этом краю поля уже сновали ко
лесные тракторы с сеялками. 
Без суеты, быстро и слаженно 
работали люди и техника.

И снова вспоминаю прошлые 
годы. За механизатором закреп
ляли полдюжины сельскохозяй
ственных машин. На ремонт их 
времени не хватало. Перед выез
дом в поле проверит наспех, а 
потом в борозде устраняет тех
нические недоделки. По месяцу 
длился весенний сев.

В чем же преимущество 
группового метода?
Прежде всего в том, что ор

ганизация трудовых процессов 
продумана заранее, и люди по
добраны, н каждый знает свое 
место и объем работ. Не случай
но же составляем мы такой по
дробный план весеннего сева, 
где учитываем буквально все 
«мелочи». Нам, руководителям 
и специалистам, остается лишь 
осуществлять контроль за вы
полнением работ земледельца
ми. Стало легче: не надо без 
конца по полям на лошади тряс
тись, а то -и пешком мерять ки
лометры — на помощь пришла

диспетчерская служба, радиоте
лефоны.

И нет теперь нужды искать 
огрехи следом за пахотным или 
посевным агрегатом. Как прави
ло. их не бывает — оплата тру
да механизаторов находится в 
прямой зависимости не только от 
количества, но и качества вы
полненной работы. Допустил 
брак — не только сам, все зве
но пострадает.

Члены каждого эвена несколь
ко лет подряд выполняют одну 
и ту же производственную опе
рацию. то-есгь происходит сле- 
цисГтизация их труда. Люди от
лично знают поля, механический 
состав почв. Не надо им подска
зывать. где и на какую глубину 
пахать, заделывать семена. Они 
способны самостоятельно отре
гулировать любой агрегат, да
же определить норму высева се
мян или дозу внесения мине
ральных удобрений.

Возникают новые отношения 
между колхозниками, основан
ные на взаимном доверии и вза
имовыручке. В период посевной 
у каждого тракториста есть 
сменщик. Во время пересменки 
они стараются передать технику 
в исправном состоянии, чтобы 
не подвести товарища. Механи
затор, занятый на транспорти
ровке посевного материала в по
ле, не будет равнодушно на
блюдать, когда сеялку семенами 
заправят, а обязательно помо
жет.

Вся ответственность за 
проведённе посевной четвер
того года пятилетки возлага
ется на транспортно-посевной 
комплекс. Включает он в се
бя несколько специализиро
ванных звеньев. Возглавляют 
их опытные, проверенные в 
деле, уважаемые в колхозе 
механизаторы.

Возьмем пахотное звено (ру
ководитель Н. Н. Курицын). Так 
как осенью зябь поднять не 
смогли из-за сильной переув- 
лажненности почвы, весновспаш
ку предстоит провести на 760 
гектарах, что значительно боль
ше, чем в минувшие годы. Но 
это нас не пугает. Тракторный 
парк хозяйства постоянно обнов
ляется и пополняется. В звено 
включим не пять, а семь гусе
ничных тракторов. Работать они 
будут днем и ночью. Поля еже
годно удобряем торфо-навозны- 
ми компостами, которые не 
только увеличивают плодородие, 
но и улучшают структуру поч
вы. При сменной норме шесть 
гектаров на пахотный агрегат

потребуется всего 10 дней, что
бы завершить вспашку.

Звено по дискованию н куль
тивации также будет действовать 
в две смены. Причем предпосев
ную обработку почв проведем в 
основном в два следа, вытесняя 
боронование.

Следующее звено состоит из 
двух подразделений — по вне
сению минеральных и органичес
ких удобрений. 350 тонн — та
кова сменная норма на каждый 
из двух погрузчиков, управляе
мых П. П. Фешиным и А. II. 
Дуровым. За десять дней нуж
но внести в-почву 7000 тонн 
торфо-навозных компостов.

Минеральные удобрения вне
сем в рядки непосредственно с 
семенами (двойной суперфос
фат). аммофос или нитроаммо
фоску а дозе два центнера на 
гектар — в первую очередь на 
участки, бедные питательными 
веществами.

Тщательно продумали органи
зацию работы посевного звена, 
которое возглавляет один из 
лучших трактористов колхоза 
А. А. Фешин. В эвене четыре 
колесных трактора. Работать 
будут полный световой день. За
ранее определили маршрут дви
жения — с одного поля на дру
гое, из бригады в бригаду. Аг
регаты полностью укомплектова
ны механизаторами и сеялыцн- 
ками. В звено входят также два 
трактора с тележками и две ав
томашины, которые будут до
ставлять в поле семена и удоб
рения.

II последние звенья — по 
техническому обслуживанию аг
регатов в поле и культурно-бы
товое. Организуем бесплатное 
горячее питание колхозников, 
участвующих в пооевной.

Отдельно остановлюсь на 
перспективе возделывания 
льна.

Чего греха таить, за послед
ние годы эта высокодоходная 
культура стала постепенно вы
рождаться на наших . полях.

Убирать леи вручную — сил в 
колхозе не хватит. В механизи
рованной уборке что-то до конца 
не продумано. Решили выход 
искать в звеньевом методе. По
добрали толковых ребят: звень
евым стал молодой коммунист 
механизатор Борис Днанов. За
дача перед ними стоит такая: 
выполнить все трудовые опера
ции. начиная с посева и завер
шая сдачей тресты на льнозавод. 
Закупили необходимую технику: 
помимо комбайнов, оборачнвате- 
ли. подборщики тресты. Будем 
приступать к строительству 
пункта обработки льняного во
роха. Это даст возможность 
вернуть заслуженную славу 
льну-долгунцу.

Претворяя в жизнь реше
ния июльского (1978 года) 
Пленума ЦК КПСС, земле
дельцы колхоза в социалис
тическом обязательстве, при
нятом на текущий год, запи
сали: с каждого нз 620 гек
таров собрать в среднем по 
18 центнеров зерна, увели
чить производство льнопро- 
дукцин, а также разнообраз
ных кормов для животновод
ства.

Первое, что нужно сделать 
для получения высокого урожая, 
это быстро и качественно про
вести весенние полевые работы. 
А для этого в хозяйстве должна 
быть полная готовность. Счи
таю. что посевная не явится для 
нас неожиданностью. Техника 
отремонтирована, семена есть в 
необходимом количестве, недав
но закончили их протравлива
ние. Люди ознакомились с пла
ном весеннего сева (один экзем
пляр его находится в ремонтных 
мастерских), приняли личные 
социалистические обязательства. 
Словом, есть все предпосылки 
к тому, что посевную завершим 
за 10 каленДарны! дней;

Е. МИТРУШИН. 
главный агроном 

колхоза «Заветы Ильича».

ВОМОАСШцити швинif г:
Опыт работы во улучшению 

санитарного состояния ферм и 
повышению качества молока 
накоплен в колхозе «Россия» 
Благодарвеиского района Став
ропольского края. В основу его 
положены принципы строгого 
выполнения санитарных правил 
и правильного применения мою* 
щнх и дезинфицирующих 
средств при обработке молочной 
посуды и доильного оборудова
ния. Мойка их производится в 
основном о,5-процентным раст
вором моющих порошков «А», 
«Б» и «В». Для дезинфекции 
применяются хлорная известь, 
гнпохлорпт кальция, хлорамин, 
а также м оюще-деаннфнцирую- 
щее средство «Дезмох».

Ежемесячно совет с участи
ем всех работников ферм прово
дит анализ и подводит итоги ра
боты каждого члена коллектива. 
С учетом выполнения обязаннос
тей и ветеринарно-санитарных 
правил при получении и первич
ной обработке молока распреде
ляются денежные надбавки за 
продукцию, сданную первым 
сортом, а также премии.

Опыт племенной работы в 
животноводстве накоплен в хо
зяйствах Вельского района Ар
хангельской области. Там тща
тельно ведется учет надоев мо
лока и его жирности. Это по
зволило более достоверно и ка
чественно проводить оценку 
скота, правильно отбирать коров 
в племенное ядро, а от лучшей 
части стада — ремонтных телок 
для его воспроизводства.

В большинстве хозяйств рай
она упорядочено выращивание 
ремонтного молодняка. С улуч
шением кормления увеличива
ется живой вес.

Благодаря высокому качеству 
крупного рогатого скота хозяй
ства района в настоящее вре
мя имеют удой молока на коро
ву не менее 3000 килограммов.

МИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. В кол
хозе «Новый быт» Минского 
района вступил в строй молоч
ный комплекс на 1.200 дойных 
коров. На этом современном вы
сокомеханизированном произ
водстве действует доильная ус
тановка «Карусель» с пропуск
ной способностью 180—200 жи
вотных в час.

НА СНИМКЕ: доильная уста
новка «Карусель».

Фото ТАСС.

КРЕПИТЬ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА
Опыт передовых предприятий 

убедительно свидетельствует о 
том, что эффективность дея
тельности любого трудового кол
лектива находится в прямой за
висимости от полного и неукос
нительного соблюдения его чле
нами производственной дисцип
лины. Администрация Тотем- 
ского леспромхоза, обществен
ные организации проводят опре
деленную воспитательную рабо
ту, ведут борьбу с пьяницами и 
прогульщиками. Это дает неко
торые положительные результа
ты. В прошлом году, например, 
сократились потери рабочего 
времени из-за прогулов в Матве
евском и Михайловском лесо- 

.пунктах.
Однако проводимые мероприя

тия часто бывают малоэффек
тивны. За прошедший год поте
ри рабочего времени из-за про
гулов составили fto одному чело
веко-дню на каждого рабочего 
леспромхоза. Предприятие по 
этой причине недодало продук
ции на 24 тысячи рублей. Осо
бенно неблагополучно с трудо
вой дисциплиной в лесопункте 
Крутая Осыпь. Количество про
гулов здесь по сравнению с 
1977 годом возросло в два раза. 
Не лучше дело и в Пятовском 
лесопункте.

Состояние трудовой дисципли
ны определяется многими фак
торами: методами дисциплинар
ного и общественного воздейст
вия, материального и морально
го стимулирования, формами и 
системами оплаты труда, орга
низацией быта и досуга рабочих.

Отсюда вытекает многознач
ность воспитательной работы в 
производственном коллективе.

Эффективность воспитатель
ного процесса во многом опреде
ляется непримиримо строгим от
ношением администрации и об
щественных организаций к фак
там нарушения дисциплины тру
да. Но не везде и не всегда про
гульщики и пьяницы привлека
ются к ответственности. В про
шлом году только в Пятовском 
лесопункте около 60 человек, 
допустивших прогулы, остались 
безнаказанными. Аналогичные

милиции лесных поселков. Ведь 
каждый производственный учас
ток — это прежде всего обще
ственное место, появление в ко
тором в нетрезвом виде наказуе
мо законом.

Большую роль в борьбе за ук
репление дисциплины может 
сыграть экономическая учеба. 
Ведь если каждый рабочий бу
дет хорошо представлять, во что 
обойдется прогул в масштабах 
всего трудового коллектива, он 
не будет его совершать. В про
шлом году только из-за одного 
загулявшего оператора челюст-

вытрезвителе шофера Л, М. Су
ханова и капитана катера А. А. 
Полетаева.

Некоторые начальники лесо
пунктов недооценивают роль то
варищеских судов и не переда
ют материалы об аморальных 
поступках рабочих на их рас
смотрение. Сами же товарищес
кие суды по собственной инициа
тиве занимаются этим крайне 
редко. А ведь только в прошлом 
год}' в медвытрезвителе побы
вало 40 человек, совершили мел
кое хулиганство — 47, уголов
ные проявления — восемь.

НЕТ ОДНОЗНАЧНОГО РЕШЕНИЯ

турную организацию досуга мо
лодежи лесных поселков.

Укрепление дисциплины в 
трудовом коллективе находится 
в прямой зависимости и от орга
низации социалистического со
ревнования. Здесь должны ор
ганически сочетаться моральные 
и материальные стимулы к тру
ду. При подведении итогов не
обходимо учитывать не только 
выполнение плана, но и психо
логические факторы, которые 
способствовали успешному завер
шению производственной про
граммы. У нас же иногда в пе
редовики попадают люди с недо-

случаи имеются и в других ле
сопунктах. Многое зависит от 
руководителей среднего звена. 
Некоторые же из них вместо 
борьбы с нарушителями встают 
на путь прикрывательства недо
бросовестных рабочих. Именно 
так несколько раз поступали ма
стер леса В. П. Мигунав из по
селка Советский и мастер ниж
него склада В. А. Кормановский 
из Ми хай ловки.

Большинство прогулов совер
шается в дни получек и после 
них. Мастера леса и админист
рация лесопунктов в нарушение 
закона часто допускают к работе 
лиц в нетрезвом состоянии. Им 
и цеховым комитетам неплохо 
было бы организовывать регуляр
ные проверки дисциплины на 
производстве. Активнее должны 
работать участковые инспектора

ного погрузчика в Михайловском 
лесопункте весь день простояли 
пять лесовозных машин. К со
жалению. в Чурилавке нынче к 
экономической учебе вообще не 
приступали, в Камчуге и Ми
хайловне провели всего по три 

' — четыре занятия. Цричем, ни 
один инженернотехнический ра
ботник не выступил на заняти
ях с лекцией или докладом.

В леспромхозе насчитывается 
семь товарищеских судов. Хо
рошо организует работу и слу
жит примером для других това
рищеский суд при управлении 
леспромхоза, которым руково
дит Ф. А. Якушев. Заседания 
он проводит на высоком профес
сиональном уровне, при много
людной аудитории. Они почти 
всегда достигают цели. Недавно 
обсуждали побывавших в мед-

Начальник Чуриловского и 
бывший начальник Михайлов
ского лесопунктов А. Н. Попов и 
Н. Ф. Поповский даже не дали 
ответов милиции на сообщения 
из медвытрезвителя.

В основном преступные про
явления совершают мЬлодые 
рабочие на почве ссор с сезон
никами в общежитиях, клубах и 
других общественных местах. 
Это свидетельствует о том, что 
в большинстве лесопунктов прак
тически не работают доброволь
ные народные дружины. Дежур
ство дружинников организуется 
только в праздничные дни.

Комсомольские организации 
лесопунктов не должны стоять в 
стороне от решения вопросов на
ведения порядка в клубах и ра
бочих общежитиях. Пора бы им 
по-настоящему взяться за куль

стойным поведением.
Серьезные недостатки имеют

ся в наглядной агитации. В ле
сопунктах есть специальные 
стенды, на которые должны на
носиться результаты работы 
бригад, мастерских участков. 
Iio уж очень они небрежно 
оформляются. Редко на них 
найдешь сведения о том. как 
идут дела в соревнующемся ле
сопункте.

Надо постоянно помнить, что 
в вопросах укрепления дисцип
лины труда нет однозначного 
решения. Здесь все азанмазаан- 
cifMO. Поэтому воспитательную 
работу следует вести в комплек
се, обращая внимание как на 
улучшение производственной 
деятельности рабочих, так и на 
организацию их быта и проведе
ние досуга.

С. ПРОКОШЕВ, 
юрисконсульт Тотемского 

леспромхоза.
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Зал Дома культуры перепол 
нен. На отчетный концерт му
зыкальной школы пришли дети 
и взрослые. На сцене хор. Одна 
за другой (исполняются песни. Го
лоса звучат чисто, льется мело
дия то печальная, то веселая. 
Заслужили благодарность солис 
ты хора Миша Протопопов, Ал 
ла Кирилловская. Следует отме 
тить большую работу хормейсте 
pa Н. А. Мишина и коцдертмей 
стера Т. В. Мишиной. Бурно 
аплодировали зрители малень
ким пианисткам Ларисе Токаре
вой и Тане Тяпкиной, исполнив^ 
шим на фортепиано вальс из ба: 
лета «Спящая .красавица» Чай 
ковского. Прекрасно сыграли на 
фортепиано Ира Терентьева, и 
Миша Афонин (преподаватель 
Е. С. Мосмвичера).

С удовольствием слушали ис
полнения Сережи Галес на 
флейте, Саши Козлова на солил- 
ке. Лены Кривопуск .на домре, 
Вовы Скорюкова и Олега Ку
кушкина на баяне, *Жени Елисее
ва и Игоря Малевинского на ба
лалайке, Вити Андреева на го
бое, Леши Ерегина на трубе. Хо
рошее впечатление оставили 
юные пианистки Галя Коншина, 
Оля Шарова и Оля Федотов- 
окая. домристки Ира Федотов- 
акая и Марина Лукина.

Хорошую оценку зрителей за
служила детская опера Фаттаха 
«Братец кролик»'. Непосредст
венность и искренность исполни
телей подкупили присутствую
щих в зале. Конечно, этот жанр 
тоже не из легких и руководи
тель О. В. Двойнишникова не 
мало приложила старания.

Показали красоту звучания 
баянного оркестра мальчики. 
Преподаватель А. А. Шихов до
бился стройной, четкой игры. 
Выше всяких похвал выступили 
Лида Грачева и Лена Оленева. 
Безукоризненно, с глубокой вы
разительностью ими была испол
нена в четыре руки на форте
пиано «Прогулка» Гаврилина.

Замечательно выступил ор
кестр народных инструментов 
(руководитель Н. М. Ситнико- 
ва). Слаженно, с русской заду
шевностью прозвучало в обра
ботке Кольцова «У зар,и-то, у I 
зореньки». Удачными были и 
«Русский танец» Чайкина, и 1 
«Шутка» Барчунова.

Закончился концерт .выступ
лением духового оркестра. И 
грянул марш из оперы Верди 
«Аида». В зале сразу стало по- 
особенному празднично и торже
ственно. Играли все, кто учит
ся у преподавателя Ю. А. Сит- 
никова. Хорошо прозвучали про- | 
наведения Шумана.

Вели программу Лида Граче- ! 
ва и Веня Голубцов.

Сколько радости принес этот 
концерт всем, кто побывал в 
прекрасном мире музыки 1 В ре
пертуаре были произведения 
русских и зарубежных класси
ков, советских 'композиторов, 
разнообразные музыкальные 
жанры. Концерт проходил в хо
рошем темпе. Очень продумана 
программа. Чувствовалась орга
низованность во всем и всех.

После концерта зрители теп
ло благодарили преподавателей 
музыкальной школы во главе с 
директором А. II. Грачевой.

В. ОСОВСКАЯ.

Р У С С К И Й  О Г О Н Е К
(Окончание. Начало 

в №№ 39, 42, 43. 44, 45, 47).

(О ЖИЗНИ И ПОЭЗИИ НИКОЛАЯ РУБЦОВА)

Его патриотическое чувство 
сказывалось и выливалось не 

|.в злободневных и быстрых от
кликах на (вопросы времени, а 
в поисках живой человеческой 
связи с природой, с историей, 
в нащупывании необходимых 
устоев любви и добра в их ши
роком, издревле национальном 
смысле слова.

Недаром в одном из самых 
программных стихотвррений, ес
ли можно сказать так о его по
эзии , стихотворении «Русский 
огонек» вспоминая о таком не
забываемом историческом со
бытии, как недавняя войн#, по
эт разговаривает с русской 
женщиной-матерью, у которой 
в душе испепелено чуть ли не 
все, кроме самого главного — 
материнского начала, без коего 
немыслима никакая связь жиз
ни и опирается именно на не- 

№
Огнем, враждой 
земля полным-полна, 
и близких всех душа

не позабудет...
— Скажи, родимый, 
будет ли воина?
И я сказал:—Наверное,

не будет...
А русский огонек, едва брез- 
жущий в зимнем поле, стано
вится для него символом на
дежды и добра, маяком спасе
ния и связи между людьми 
земли, и поэт приносит ему 
благодарность за его часбвую 
службу:

За то, что с доброй верою 
дружа,

среди тревог великих
и разбоя 

горишь, горишь, как
добрая душа, 

горишь во мгле,— и нет
тебе покоя...

Со дня нашего знакомства на 
Тверском бульваре Рубцов стал 
для меня одним из необходимых 
поэтов. Ощущение того, что где- 
то живет и пишет Николай Руб
цов, поддерживало меня — да 
и не только меня — в нерадост
ных порою раздумьях о судьбах 
нашей поэзии. Не раз он пригла
шал меня в свою деревню Ни
колу, но, как всегда,, не наш
лось времени, и вместо того, что
бы приехать к нему, в 1964 году 
я написал стихи, вошедшие в 
книгу «Метель заходит в город».

~ Если жизнь начать сначала, 
в тот же день уеду я 
с Ярославского вокзала 
в вологодские «рая.
Перееду через реку, 
через тысячу ручьев 
прямо в гости к человеку 
по фамилии Рубцов.
Если он еще не помер, 
он меня переживет.
Если он ума не пропил— 
значит, в овсе не пропьет.
Я скажу, мол, нет покою 
разве что с тобой одним.
Я скажу давай с тобою 
пом о л чим -поговори м...
С тихим светом на лице 
он меня приветит взглядом.

• Сядем рядом на крыльце, 
полюбуемся закатом.
Мы как-то понимали друг дру

га без лишних слов или с полу
слова, несмотря на его тяжелый 
характер — ни разу не поссори
лись, и нам всегда было прият

но встречаться друг с другом 
после долгих расставаний. Ког
да Рубцов получил в деревне 
мой сборник с этим стихотворе
нием, посвященным ему, он отве
тил мне следующим письмом.

«Добрый день, Стасик! Пись
мо твое получил, повеселился 
над твоими веселыми стихами и 
вот написал на них ответ. Же
лаю тебе здоровья и всех радо
стей. С приветом, Коля!» Даль
ше шло его шутливое послание: 
«Ответ Куняеву (некоторые со
ображения на тему «если жизнь 
начать сначала)».

Если жизнь начать сначала. 
Все равно напьюсь бухой 
И отправлюсь от причала 
Вологодчины лихой.
Знайте наших разгильдяев! 
Ваших, тан сказать, коллег!
— Где, спрошу я, — человек 
По фамилии Куняев?
И тотчас ответят хором:
— Он в Москве! Туда катись! 
И внушат, пугая взором:
— Там нельзя греметь

запором 
И шуметь по коридорам:
Он описывает жизнь!
И еще меня с укором 
Оглядят: — Опасный вид! 
Мол, начнет греметь запором 
Да шуметь по коридорам, 
То-то будет срам и стыд!.. 
Гнев во мне заговорит!
И, нагнувшись над забором, 
Сам покрою их позором, 
Перед тем спросив с задором:
— Кто тут матом не покрыт? 
Кроя наших краснобаев,
Всю их веру и родню,
— Нужен мне, — скажу, —

Куняев,
Вас не нужно — не ценю!

Он меня приветит взглядом 
И с вопросом на лице 
В цедээловоком дворце 
Помолчим... с буфетом рядом!
«18.XI.64 г... Стасик, а что 

тебя нового?
Между прочим, это такой во

прос, от которого я нередко теря
юсь и не знаю, что сказать. 
Знаю, что не только я один. Но 
каждый раз, если речь-заходит 
о настоящих людях, мне любо
пытно узнать, как они там где*| 
то поживают, всегда хочется по-| 
желать им всего хорошего, — 
вот поэтому и вопрос о них, или 
им, или ему (сейчас тебе) —- что 
нового? t -

Тебя, наверное, уже утомило! 
это болтливое письмо? Еще одно 
последнее сказанье... Хотелось 
бы мне узнать, решена ли судь
ба (пусть частично) тех моих 
стихов. Мне надо знать об этом, 
потому что пока не знаю, я не 
могу распоряжаться ими, стиха
ми, как хочу. Да и кое-какие из 
них я, кажется, немного улуч-1 
шил, а некоторые, вообще, за
черкнул (в голове своей), а это 
тоже имеет значение, если стихи 
все-таки пройдут... Вот у меня 
пока все.

Передай, пожалуйста, привет и 
самые добрые пожелания Гале, 
Гале Корниловой, Толе. Игорю, 
а также, если встретишь их, го
лоде Соколову, Вадиму Кожино- 
ву.

До свиданья! С приветом и 
любовью Н. Рубцов.

Слякоть, осенний ледоход, 
снег, дождь. Надеюсь, что на
пишешь мне».

Вот я и написал. Не ему, а о 
нем.

с!

о о П И С Е М

Письмо в газету из поселка 
Первомайский Верхнетолшмен- 
ского сельсовета написал один 
из пассажиров автобуса колхоза 

Путь к коммунизму» И. В. По- 
лысаев. Ему пришлось, быть не- 
■вольным свидетелем неприятно
го разговора между инвалидом 
Отечественной войны А. И. По
повым и шофером В. Г. Фили
моновым. От этого разговора 
©сем сидящим в автобусе стало 
Йак-то не по себе.

Колхозный автобус на этот 
раз шел до Карицы. Пассажиры 
купили билеты и заняли свои 
места.

- Билетов продано 12, а в 
автобус зашло 13 человек. Кто 
едет без билета? — строго 
спросил шофер.

Я, — ответил А. И. По
пов, — и пояснил, что ему, как 
инвалиду войны второй группы, 
положен проезд бесплатный.

— Я ничего не знаю, не ку
пишь билета — высажу.

Билет-то Александр Иванович 
купил, только как заноза застря
ла обида в сердце ветерана на 
бесцеремонность водителя.

Автор письма задает вопрос, 
прав ли шофер В. Г. Филимо
нов, принудивший инвалида вой
ны купить билет. Конечно же, не 
прав. Удивляет .ничегонезнание 
шофера. Кажется, каждый взрос
лый человек знает, какую боль
шую заботу проявляют о вете
ранах войны партия и прави
тельство. Новым подтверждени
ем этого явилось постановление

ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальнейше
му улучшению материально-бы- 
товых условий участников Вели
кой Отечественной войны», ко
торое всюду встречено с боль
шим одобрением. Надеемся, что 
и Филимонов впредь не повто
рит подобного.

Горечью пронизаны строки 
письма ветерана войны из тоть- 
мы А. И. Гундернна. Человек 
шел по жизни нелегким путем,

НЕ СОТВОРИ 
О Б И Д У

переживая со страной ее труд
ности и беды, активно восстанав
ливая разрушенное войной на
родное хозяйство. Но вот бо
лезнь надолго вывела его из 
строя: лечился в районной боль
нице, потом два месяца — в об
ластной, теперь снова продол
жает курс лечения по месту жи
тельства.

•Врачи предписали Аркадию 
Ивановичу, определенную диету, 
дали справку на получение мя
са в горло. Вот тут-то и начались 
неприятности. Чтобы купить 
три килограмма мяоа, в марте 
он приходил в горло неоднократ
но, но каждый раз уходил ни с

чем. Хуже того, встречали его 
в конторе черствость и равноду
шие. А когда подорвано здоро
вье, сердце особенно чутко к до
бру и злу, на душевное состоя
ние влияет не только грубое 
слово, но и недоброжелательный 
тон.

Достойным ответом на эти 
письма являются слова из книги 
Л. И. Брежнева «Малая зем
ля», которые привел в  своем 
письме в редакцию ветеран вой
ны А. И. Новиков из Тотьмы: 
«И сегодня, спустя многие годы 
после сражений, среди множест
ва дел, мы обязаны постоянно 
помнить о  тех, кто прошел вой
ну. Окружать их заботой и вни
манием, помогать им в житей
ских делах — это моральный 
долг органов власти, всех граж
дан, это закон нашей жизни».

Алексей Иванович пишет о 
звездочках, которые хотелось 
бы ему видеть на домах ветера
нов войны, но почему-то никто 
не доводит до конца это доброе 
дело. У одних они есть, у дру
гих — нет. Разве трудно проя
вить внимание и сделать челове
ку небольшую радость, вызвать 
уважение прохожих к хозяину 
дома или квартиры со звездоч
кой над крыльцом.

Н адо' всем стараться не до
пускать фактов равнодушия и не
внимания к людям,- защитившим 
Родину от врага, наше счастье 
и свободу.

А. УПАДЫШЕВА.

ТРИ ВСТРЕЧИ- 
ТРИ ПОБЕДЫ

Спортсмены ГПТУ-19 сыгра
ли несколько товарищеских мат
чей по баскетболу с командами 
школ района. В первом матче 
командгГ первого курса училища 
одержала победу над баскетбо
листами Тотемской восьмилет
ней школы со счетом 58:24. 
Лучшими игроками команды ста
ли Миша Попов, Саша Беззубое, 
Саша Трофимов.

Затем сборная команда учили
ща встретилась с командой сред
ней школы № 1. Встреча прохо
дила в упорной борьбе. После 

'Первого тайма впереди была на
ша команда — 36:28. Вторая 
половина игры прошла в беспре
рывных атаках обеих команд и 
закончилась ничейным резуль
татом. Общий счет матча 82:74 
в пользу баскетболистов ГПТУ.

Во встрече с баскетболиста
ми Советской средней школы 
команда училища уверенно по
бедила со счетом 92:60. Лучши
ми игроками этой встречи были 
Дима Сучков и Саша Каргин.

И. ПОЛУЯНОВ, 
руководитель физического 

воспитания ГПТУ-19.

К И Н О Т Е А Т Р
„О КТЯБРЬ"

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
31 I проля новый ху

дожественный фильм «Ищу 
мою судьбу». Сеансы: в 19 и 
21*10 (удл.). На детском сеансе 
н 17 часов мультфильм «Ну, 
погоди!».

МАЛЫЙ ЗАЛ
21 апреля — индийский ху- 

дожитигный фильм «Бродяга» 
Сеансы: в 1 М-30 и 21*10,

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Калининский сельсовет, 1 

Д. Лукинскос, §
БЕЛОУСОВУ 

Александру Васильевичу.
Муж, папа и дедушка. Позд

равляем с 50-летием. Желаем 
крепкого здоровья и долгих лет 
жизни.

Жена, Власовы, Мудрак, 
Белоусовы, Шнховы.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:

Коллектив работников То- 
темского отделения орса тре
ста «Ярославнефтегазстрой» 
выражает глубокое соболез
нование начальнику отделе
ния Лазареву Ивану Алексан
дровичу по поводу смерти 
матери

ЛАЗАРЕВОЙ 
Александры Николаевны.

МЕХАНИК, ЭЛЕКТРОСВАР
ЩИК, РАБОЧИЕ ПМК4195.

ШОФЕРЫ на автомашины 
ГАЗ-51 райпотребсоюзом.

Адм л не ютраци-я, местком, 
коллектив работников ГПТУ- 
19 выражают глубокое собо
лезнование Карелиной Алло- 
линарии Алексеевне по пово
ду преждевременной смерти 
мужа

КАРЕЛИНА 
Василия Сергеевича.

Комитет ВЛКСМ, проф
ком, ученический (коллектив 
ГПТУ-19 выражают соболез
нование учащемуся третьего 
курса Карелину Владимиру 
по поводу преждевременной 
смерти отца

КАРЕЛИНА 
Василия Сергеевича.

Коллектив орса Тотемско- 
го леспромхоза выражает 
глубокое соболезнование Аба
нину Михаилу Васильевичу 
по поводу смерти матери 

АБАНИНОИ 
Анны Константиновны.
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